



París acaba de la forma más cruel

► Elena Congost y su guía, descalificados en el Maratón T12 cuando ya tenían el bronce

Victor Martín. MADRID

Ahora sí, la antorcha se apagó. Se acabaron los Juegos Paralímpicos y comienza la Olimpiada que nos llevará hasta Los Ángeles en 2028. Y la delegación española cierra, más o menos, con las mismas sensaciones que los olímpicos. La de un aprobado justo. La impresión de que lo que debía ser un buen salto adelante se ha quedado en un pequeño pasito. Que, eso sí, es un avance y confirma en este caso una tendencia constatada al alza desde Río 2016.

Además, en este caso París nos tenía reservado un final muy cruel en la persona de Elena Congost, que se vio fuera del podio en el maratón T12 por una decisión de los jueces. La atleta entró tercera junto a su guía Mia Coral, pero pocos metros antes de la meta, el guía tropezó y Congost le ayudó a incorporarse para seguir.

En ese proceso, la cuerda que los une se soltó durante dos metros, y los jueces aplicaron la norma, que establece que esa cuerda no puede estar suelta en ningún momento. Ni siquiera dos metros después de casi tres horas de carrera. Así que

descalificaron a la pareja española, y la reclamación del Comité Paralímpico Español tampoco tuvo efecto, por lo que no hubo cambios. Ese fue el cruel cierre para nuestros deportistas.

Un rato antes, Alberto Suárez sí había logrado hacerse con la medalla de plata y dar a España la cuadragésima -y, por desgracia, última- medalla en los Juegos Paralímpicos. Es la tercera en su trayectoria deportiva, y la hizo con una marca de 2h24:02, a casi dos minutos del tunecino Boukhili, que fue literalmente imparable.

Por tanto, al final son 40 medallas las que se trae España de París. Cuatro más que en Tokio y nueve más que en Río, aunque se queda dos por debajo de la marca de Londres 2012. Por tanto, en cuanto a número de preseas son los mejores Juegos en la última década. Pero no así en el medallero, pues con siete oros, nuestro país terminó decimoséptimo en la tabla final. Dos puestos por debajo de lo logrado en Tokio.

De hecho, durante las casi dos semanas de Juegos, nuestro país ha estado siempre rondando el «Top 10» global, pero la falta de oros en los últimos días ha termi-



Elena Congost ayuda a su guía a incorporarse en los últimos metros del Maratón T12

40 medallas ha logrado España en los Juegos Paralímpicos de París, cuatro más que en Tokio

nado por lastrar un poco esa posición final. Además de los siete oros, España ha logrado 11 platas y 22 bronce. Ha sido el duodécimo país con más metales cosechados en una competición donde China ha vuelto a arrasar con 220 medallas, por delante de Gran Bretaña y Estados Unidos.

La natación ha sido el principal caladero para España, pues de la

piscina han salido un total de 15 unidades, una más que en Tokio. Atletismo y ciclismo han aportado ocho cada uno, y el triatlón dio cuatro en una mañana gloriosa. Tenis de mesa, esgrima en silla de ruedas, tenis en silla de ruedas, judo y tiro han sido las otras disciplinas que han aportado al menos una medalla. Y ahora comienza el camino a Los Ángeles.